

Somoza Acepta la Oferta de Mediación de los E.U.

MANAGUA, septiembre 25. (Por Pieter Van Bennekum, UPI). El Presidente Anastasio Somoza aceptó la oferta de Estados Unidos de mediar para la realización de negociaciones entre el Gobierno y la oposición, según informó hoy la Cancillería.

Pero el Gobierno negó que el Embajador William Jorden, que visitó Nicaragua como Enviado Especial del Presidente de Estados Unidos, Jimmy Carter, haya solicitado la renuncia de Somoza.

El Ministro de Relaciones Exteriores Surrogante, Harry Borden, dijo en un comunicado, luego de que Jorden partió hacia Panamá después de una reunión con Somoza, que el Gobierno ha "aceptado la cooperación amistosa de Estados Unidos, ofrecida a través del Embajador Especial William Jorden con el propósito de ayudar en la búsqueda de una

solución pacífica (de la crisis nicaragüense) con la participación de los grupos políticos interesados".

Esta mención a los "grupos políticos" parece excluir a los sandinistas, pero ni la Cancillería ni la Embajada estadounidense quisieron comentar el tema.

El Secretario de Prensa del Gobierno de Somoza, Rafael Cano, anunció que Jorden, que llegó el sábado a Managua en la cuarta escala de su gira latinoamericana, se reunió ese mismo día con Somoza durante dos horas y volvió a entrevistarlo hoy.

Cano negó las versiones de que Jorden pidió a Somoza que

renunciara para resolver la crisis política de Nicaragua.

El funcionario dijo que ese pedido resultaría contrario a todas las posiciones públicas del Gobierno de Carter.

En Washington, un vocero del Departamento de Estado dijo que Jorden se encontraba en Nicaragua "para discutir temas de conciliación y mediación" y se negó a contestar si el Embajador había pedido la renuncia a Somoza.

El funcionario explicó: "Uno de los propósitos de la mediación es resolver conflictos y yo no ayudaría a resolverlos si sugiriera en público las resoluciones que se

— Favor pase a la Pág. 25.

OEA Discute hoy Informe de Comisión que Visitó Nicaragua

WASHINGTON, septiembre 25 (UPI). El Consejo de la Organización de Estados Americanos (OEA), aplazó hasta mañana el debate del informe de Comisión Investigadora sobre los incidentes fronterizos entre Costa Rica y Nicaragua.

La sesión fue convocada para hoy por el Presidente del Consejo, Embajador de Estados Unidos, Gale McGee. Un portavoz de la OEA declaró que el aplazamiento se debió a "problemas mecánicos", es decir, demoras en las traducciones del informe redactado en español a los otros idiomas oficiales: Inglés, portugués, y francés.

La Comisión está formada por los Embajadores Kemil Dipp Gómez, de la República Dominicana, que la preside; José Joaquín Gori, de Colombia y Oliver Jackman, de Barbados.

Una intervención de Gori en la reunión de cancilleres clausurada el sábado último, provocó que súbitamente se declarara un cuarto intermedio indefinido. Gori dejó entrever que los guerrilleros del marxista Frente Sandinista de Liberación Nacional (FSLN), pasaban armados de Costa Rica a Nicaragua.

(En Bogotá las autoridades colombianas anunciaron que Gori

— Favor pase a la Pág. 72.

Vance Admite el Fracaso de su Misión en Medio Oriente

WASHINGTON, septiembre 25 (AP). El Secretario de Estado, Cyrus Vance, admitió hoy al regresar a esta capital que su gira de cinco días por Medio Oriente, no produjo resultados tangibles en cuanto al intento del Presidente, Jimmy Carter, de lograr apoyo de los países árabes para los acuerdos de Camp David.

Esta evaluación dista mucho de corresponder a la sonora señal de partida dada por Carter la semana pasada en una sesión del Congreso, plena de entusiasmo, cuando dijo que enviaba a Vance a entrevistar a los gobernantes árabes "para asegurar su apoyo a la concreción de las nuevas esperanzas y sueños del pueblo de Medio Oriente".

Vance, que visitó a los Jefes de

Estado de Jordania, Arabia Saudita y Siria, informó hoy a primera hora a Carter en una sesión no anunciada con anticipación.

También estuvieron presentes en la reunión informativa de Vance el Vicepresidente Walter Mondale y los colaboradores presidenciales Zbigniew Brzezinski y Hamilton Jordan.

Vance efectuó su última escala ayer en Damasco, donde se reunió durante cuatro horas con el Presidente sirio, Hafez Assad. Un alto funcionario norteamericano dijo posteriormente que las conversaciones no permitieron alentar esperanzas de que Assad vaya a modificar sus puntos de vista.

— Favor pase a la Pág. 49.



RADIOFOTO AP PARA EL DIARIO DE HOY

DESTRUCCION DEJA ACCIDENTE. San Diego, septiembre 25. La marca en el suelo muestra el poder destructivo del choque de aviones de hoy en la zona residencial de San Diego, después de la colisión de un avión de pasajeros 727 y una Cessna. Más de 141 personas murieron en el accidente.

Pdte. Carter Anunciará Medidas para Mantener Precio del Dólar

WASHINGTON, Sept. 25. (AP).— El Presidente Jimmy Carter dijo hoy que próximamente anunciará medidas destinadas a promover las exportaciones y controlar la inflación, para contribuir a fortalecer la economía norteamericana y sostener el valor del dólar.

Carter dijo que el control de la inflación, el fomento de las exportaciones y la reducción de las importaciones de petróleo "constituyen las prioridades más urgentes de mi Gobierno".

"No cejaremos en tomar las difíciles decisiones y hacer los persistentes esfuerzos que se necesitan. Estamos decididos a mantener la firmeza del dólar", dijo aquí Carter en su discurso de bienvenida a los delegados a la Trigésimo Tercera Reunión Anual Conjunta del Fondo Monetario Internacional (FMI), y del Banco Mundial.

Carter no reveló ningún detalle de su próximo programa sobre las exportaciones y la inflación, pero

— Favor pase a la Pág. 72.

Chile se Pronuncia Contra Proteccionismo Comercial

WASHINGTON, septiembre 25. (UPI). El Ministro de Economía de Chile, Sergio de Castro, abogó por un aumento substancial en el comercio en los países desarrollados y los en desarrollo, como necesidad vital para el crecimiento de la economía mundial.

"Una mayor libertad de comercio aumentará el grado de eficiencia de la economía mundial al permitir a los países utilizar sus recursos en producir aquellos bienes en que tienen ventaja

comparativa", declaró De Castro en una reunión del Comité de Fomento de la Asamblea Conjunta del Banco Mundial y el Fondo Monetario Internacional (FMI).

Otra consecuencia del mayor nivel de comercio mundial apuntada por De Castro es que una mayor producción abaratará los costos y una "tercera implicancia de una economía más abierta es aumentar los incentivos, para una mayor eficiencia de los productos

— Favor pase a la Pág. 30.

Se Inaugura Asamblea del FMI y del Banco Mundial

WASHINGTON, septiembre 25. (AP). El nuevo Director del Fondo Monetario Internacional, J. de Larosière, instó hoy los poderes industriales "a aumentar el flujo de la ayuda para el desarrollo".

"Mientras los países en desarrollo sigan experimentando enormes necesidades de inversión", dijo de Larosière a la sesión inaugural de las Asambleas Conjuntas del Fondo y el Banco Mundial, "sus economías internas serán particularmente vulnerables, y deben tomarse todas las medidas posibles para reducir

al mínimo para asistir a su crecimiento".

El nuevo Director francés del Fondo dijo: "No puede exagerarse la importancia de la adopción de medidas que mejore el acceso a los mercados de las exportaciones de los países en desarrollo".

El Presidente del Banco, Robert McNamara, se abocó al aspecto social del problema al decir que si se cumplieran aún las metas de desarrollo desde ahora hasta el año 2000, unos 600 millones de personas seguirían viviendo en la absoluta

— Favor pase a la Pág. 72.

Altibajos en Bolsa de Valores de Nueva York

NUEVA YORK, septiembre 25. (UPI). Mostrando indecisión entre el aumento en los tipos de interés bancario y la oportunidad de adquirir acciones a bajo precio, los inversionistas no lograron dar lugar a ningún avance importante en el Mercado de Valores, de Nueva York en la sesión de hoy, que fue de movimiento más lento en dos meses y medio.

El promedio industrial de Dow

— Favor pase a la Pág. 49.

Panameños a Luchar Contra Somoza

PANAMA, septiembre 25. (AP). La brigada de voluntarios formada por el comité panameño de solidaridad con Nicaragua, partirá para luchar contra el régimen somocista, según dice hoy un comunicado del Doctor Hugo Spadafora.

En su comunicado, Spadafora, quien renunció a su posición como Viceministro de Salud el 15 de septiembre para formar la Brigada, dijo que los voluntarios de la Brigada llamada "Victoriano Lorenzo", deberán presentarse el miércoles a las cinco de la

— Favor pase a la Pág. 49.



RADIOFOTO AP PARA EL DIARIO DE HOY

PDTE. CARTER INAUGURA ASAMBLEA. Washington, septiembre 25. El Presidente Jimmy Carter habla en la sesión inaugural de la reunión conjunta del Fondo Monetario Internacional (FMI) y del Banco Mundial, hoy en Washington.